
一隻棕色的小狗爬上了狗舍之間的隔
離網，伸㠥舌頭「汪汪」地叫，小

楠遠遠地喊：「七塊一！就你淘氣！」
說㠥，小楠走過去，從隔離網上抱起名
叫「七塊一」的小狗，小狗立刻不叫
了，兩隻前爪蜷㠥，乖得不能再乖了。

辦證花錢 狗主紛棄養
「現在差不多有300多隻狗，都是流浪

狗。絕大多數是今年五一之後收來的，
去年這裡才50多隻狗。因為市內養狗要
花錢辦證，很多人就不要狗了。那一段
時間，我們在市裡撿了很多狗，最多時
一天就收了10多隻狗。有人給我們打電
話，說把狗扔在哪哪哪了，要我們去救
⋯⋯」

「七塊一」是小楠從飯店裡買來的，
因為只有一個多月大，和其他六七隻小
狗圈在一個狗舍裡，小楠管這地方叫

「幼兒園」。小楠笑稱：「當時一起買了3
隻這麼大的小狗，一共花了七塊錢，一
時想不起起什麼名字好，就七塊一、七
塊二、七塊三的這麼叫了。」

免費飼養員 吃住在一起
林姨，是救助中心的「飼養員」。當我

們看到林姨時，她正在給狗兒們餵食，
十幾隻小狗，在林姨身前蹦㠥、跳㠥、
叫㠥，好不熱鬧。林姨每天都跟這些狗
吃住在一起，甚至睡在一張床上，她
說：「有些狗晚上離不開人，也不能住
外面，只能呆屋裡。」

「吃什麼？白水煮麵條，這個快啊，要
不然那麼多狗，耽誤一會都照顧不過來。
家？照顧狗，就照顧不了家，只能二選
一。」很辛苦，卻沒有一分錢報酬。

自費養狗 家人不支持
錢，是讓小楠最操心的一件事，兩年

她就花了將近10萬元。
「每天吃掉的狗糧就要120公斤，一個

月就要3,500多公斤，現在有兩個人每月
捐助500公斤，再就是經常有一些有愛心
的人能帶些狗糧和藥品過來幫忙，其他
的一切費用都得靠自己支付。」

小楠告訴記者，自己照顧流浪狗，家
人並不是很支持。「後來也不管了，我
也是成年人了。影響？怎麼能沒有？逛
街沒時間、看電影沒時間，就連自己的
生意也都耽誤了。」 「未來？我也說
不好，就是能支持一天是一天。」

■《瀋陽晚報》

■杜聿明與曹秀清夫婦。 網上圖片

可是，在台灣和美國都傳播㠥許多駭人聽
聞的消息，咒罵和誣蔑新中國。有些人勸
她：「你對大陸的情況又不了解，別操之過
急，否則會悔之晚矣。」曹秀清主意已定：
光亭能在北京生活，我為什麼不能呢？女兒
和女婿也都大力支持。楊振寧的父母每年暑
假都從上海到日內瓦看望兒子和兒媳，把大
陸和杜聿明的情況說得很詳細，曹秀清不能
不信，更加堅定了回大陸的決心。

1960年，曹秀清又得到一個更高興的消
息：杜聿明出現在周恩來、陳毅會見蒙哥馬
利元帥和西哈努克親王的場合。

見英軍老友 借裝出席
這是周恩來的一個特殊安排。那年4月，

杜聿明接到要他去參加接待外賓的通知，頓
時感到緊張，因為除了特赦時管理所發給每
人的一套布棉服以外，他自己沒有添置新的
衣服。時當春末夏初之際，沒有合適的服
裝，怎麼好去見外賓呢？弄不好給國家丟臉
呢。好在楊伯濤有幾套舊中山服，是他愛人
1950年從芷江來北京看楊時帶來的。杜揀了
一套淺色的穿上，雖覺短點，但也看得過
去。到了人民大會堂宴會廳，他才知道是周
恩來和陳毅宴請來訪的英國陸軍元帥蒙哥馬
利。周恩來之所以請杜聿明作陪，是因為在
第二次世界大戰期間，蒙哥馬利是非洲戰區
地中海戰場的指揮官，杜聿明是中國戰區中
緬戰場的指揮官，彼此知名，互相傾慕。

會外賓 總理尊稱杜聿明將軍
蒙哥馬利對這次與杜會見感到滿意，他從

和杜聿明的交談中了解了中國共產黨對被俘
國民黨將領的政策，表示讚賞。這個信息很
快通過新聞媒介傳到大洋彼岸。後來，周恩
來設宴招待柬埔寨元首西哈努克親王時，又
邀請杜聿明作陪。開宴前，總理向親王一一
介紹參加宴會的人員，輪到杜時，周恩來介
紹說：「這是杜聿明將軍。」杜聿明心裡一
熱，很久沒有人這樣稱呼他了，他打心底裡
感謝周恩來對他的尊重。

轉道日內瓦 杜妻歸國
1963年，經過各方的努力，5月20日這一天，杜致禮夫婦送

曹秀清到紐約上了飛機，直飛日內瓦。在日內瓦下了飛機，
即有中國使館人員前來接站。在他鄉遇到本國人，雖然不曾
相識，也和親人一樣親熱。在他們的幫助下，曹秀清於6月3
日順利到達了北京機場。得到消息的杜聿明，掩飾不住喜
悅，穿上節日的服裝，一清早即由家裡動身到機場守候。
幾小時後，杜聿明、曹秀清夫婦相見，驚喜萬分。當他們
手挽手笑逐顏開地回到家裡，朋友們都過來圍㠥他倆齊聲
道賀。杜氏夫婦忙不迭地回答：「是啊，分手快15年了，
真沒想到還有今天！」文史專員們湊份子在前門全聚德烤
鴨店設宴為杜夫妻團聚慶賀。在座諸人頻頻舉杯，恨不得一
醉方休⋯⋯ (四之三)

■摘自《紅牆見證錄》
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北京暴雨，宋莊積水，一名「淡
定哥」在雨中大擺POSE，把雨當
海，把車當船，把游泳圈用到極
致。這幾天，頗具藝術感的圖片引
起網友熱議，有網友感慨「太有才
了」，也有網友調侃「水還有點
淺」。

雨中作樂 反思市政
「海，大海。為什麼現在處處是

海！看海應該坐船。我們就把車改
為船！海！我來了。」網友上圖前
先簡短地做了一個文字描述，稱

「昨天在宋莊看畫，遇見了這傾缸
大雨。」積水、樹木、汽車、自行
車、座椅、游泳圈、褲頭男⋯⋯這

些構成了12張圖片的全部背景，圖
片中，褲頭男或在雨中「暢游」，
或閒適倚靠在道具上，頗有點行為
藝術。

記者聯繫到發帖作者「回家的大
雁」。據他介紹，當天自己和兩個
朋友在宋莊看畫展，因為雨大無法
開車，就把車停在了路邊，由於三
人都是攝影愛好者，所以等到雨小
了一些就跑到路上拍照，「當時的
雨水有一尺深，與其閒㠥，不如娛
樂一下。」網友「回家的大雁」表
示，上傳照片希望給網友帶來快
樂，此外也希望政府更好地解決排
水難題。

■《北京晨報》

80後女孩
收養300餘流浪狗

花10萬
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現場開微博跳橋男不輕生

80後女孩小楠，租下了遼寧瀋陽皇姑區高力屯村西的一

個600平方米左右的大院子，成立了自己的流浪狗救助中

心，現在這裡存放㠥300多隻別人送來的、路邊撿來的，

甚至是花錢從飯店買來的流浪狗。80後女孩小楠站在院子

裡，一邊介紹㠥情況，一邊安撫㠥叫成一鍋粥的狗兒們。

浙漢獨中5.14億元彩票

■身㠥海魂衫、
頭戴綠軍帽、脖
繫紅領巾，7月
酷熱難耐的湖南
長沙街頭，兩位
懷舊造型的年輕
人叫賣老式綠豆
冰 條 ， 生 意 火
爆。 新華社

■「淡定哥」在北
京的積水中游泳。
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香港文匯報訊（實習記者 潘恆、

邱曄 杭州報道）7月26日晚，中國福
利彩票雙色球11086期開獎，當期開
出獎號為：紅球06、07、09、12、
17、24，藍球09。一等獎狂噴113
注，每注獎金高達514萬。浙江紹興
某彩票投注站獨攬100注。按此計
算，一彩民將獨中5.14億元巨獎。

據該投注站老闆透露，彩票是一個
中年男子所買，他是第一次到店裡來
買彩票。

當時說好了買100注，但老闆一開
始按錯了，只打出了50注，後來又補
打了一張50注的彩票，因此老闆印象
深刻。

按每注獎金514萬計算，該彩民將
得到5.14億元巨獎，這將刷新雙色球
歷史的最高獎金紀錄，一舉超越此前
在2009年10月8日於河南省安陽市誕
生的3.599億元的雙色球獎金紀錄，成
為內地彩票史上單期中獎金額最多的
新一代「彩王」。

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州

報道）26日中午12時許，來自廣東潮
州的阿成搭早班車第一次來到廣州，
手裡攥㠥用大紅字寫的「幹部打人，
若不報道只求死」的白布。據他稱，
本月初，他與鄰居發生了糾紛，「他
是幹部，發生了這件事情後，不停有
人威脅我。」

一開始，阿成想通過跳樓來表達訴
求，但找不到合適地點，「我就是想
求報道，讓大家看到，想找高一點的
大樓，但有保安攔㠥我，進不去。」
於是，阿成選擇了跳天橋。站到天橋

的邊沿，引來街坊們的關注，用手機
拍了阿成的照片，馬上發到了微博
上。

當日下午1時30分，警方和消防人
員趕到，勸說阿成下來，但遭到阿成
拒絕，雙方僵持不下。到了2時，一
名民警指㠥拍照的街坊稱「都這麼多
人發微博關注你了，你就別跳橋
了。」

該民警還向阿成介紹微博，並建議
其開一個微博，獲得更多人的關注。
話音剛落，阿成從欄杆處爬出，要求
接受記者採訪。

懷舊冰條

「淡定哥」積水當泳池
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中國照明業龍頭企業—雷士照明日前在廣東惠州舉行「點

亮亞洲，照耀全球—雷士照明與亞奧理事會照明及服務合作

夥伴簽約儀式」。根據雙方簽約協議，雷士照明將為亞奧理事

會（全稱「亞洲奧林匹克理事會」）今後在亞洲地區所開展的

賽事活動提供專業的燈光照明產品及服務方案。

■香港文匯報記者 許煜、袁倩敏

第四屆香港國際
爵士音樂節（HKIJF）
定於2011年9月25日
至10月2日舉行，是
首個在西九文化區
舉行的大型戶外音
樂盛事。香港爵士
樂會日前宣佈本屆
音樂節的內容及表
演名單，在盛事基
金及西九文化區管
理局大力支持下，
香港爵士樂會從六
大洲二十四個國家
邀得逾三百名頂尖樂手來港獻藝
交流。為期八日的音樂節將有包
括音樂會、座談會及工作坊等六
十個節目，務求將爵士音樂推廣
至普羅大眾，屆時香港定必樂韻
悠揚，處處充滿爵士氣息。總額
港幣一億元的盛事基金在2009年成
立，以支持大型文化、藝術和體
育盛事在港舉行。

本屆香港國際爵士音樂節星光
熠熠高手雲集，如五奪格林美獎
的小號手Terence Blanchard和格林
美得獎敲擊樂手Poncho Sanchez，
將 會 在 港 重 演 爵 士 樂 經 典

「Cubano Be Cubano Bop」，藉此
向兩位拉丁爵士樂殿堂人物Chano
Pozo及Dizzy Gillespie致敬，此演出
亦為亞洲首演；而本地爵士樂教
父羅尚正（Ted Lo）會於十月一
日帶領側田、原子鏸、廖綺玲及
Howard McCrary等歌手和其爵士
弦樂團一同演出。此外，星級表
演單位還包括來自法國的Chico
and the Gypsies、由Nat King Cole
胞弟Freddy Cole帶領的Freddy Cole
Quartet，還有被譽為歐洲天后的
Maria João和Mário Laginha的二重
奏。

第4屆香港國際爵士音樂節高手雲集
24個國家逾300位頂尖樂手來港獻技

■香港爵士樂會日前宣佈本屆音樂節的內容及
表演名單，當日該會出席成員包括：茹國烈、
黃志淙、Ginger Kwan、鋼琴手Ted Lo、伍卓
賢、熊仔叔叔及李繼㝺等。
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近年來，發展迅猛的雷士照明被業界譽為「雷
士速度」。雷士總裁吳長江表示，此次與亞

奧理事會的合作，是雷士照明發展史上繼開啟國
際資本運作、中標北京奧運會照明工程、成功在
香港主板上市之後，又一個具里程碑意義的大事
件，對雷士的國際化進程具跨越性推動意義。

賽事項目經驗 助申獨家供應
在簽約儀式上，雷士照明向亞奧理事會遞交了

參與「2014年仁川亞運會照明及服務獨家供應商」
和「2014年泰國第四屆亞洲沙灘運動會照明及服
務獨家供應商」申請書。據了解，雷士照明在承
攬國際體育賽事照明工程上擁有豐富的經驗，曾
成功參與2008北京奧運會、2010廣州亞運會、
2010南非世界盃等重大賽事照明項目的建設。

其中在2008年北京奧運會上，雷士照明是中標
項目最多、金額最大、產品應用範圍最廣的本土
照明企業，其專門為北京奧運會研發設計的「飛
翔燈」獲得了已空置多年的中國創新設計紅星獎
——「至尊金獎」。在2010廣州亞運會項目上，雷
士照明又與「低碳亞運」的理念緊密吻合，利用

LED等現代節能技術，在亞運場館中大量運用的
雷士節能產品可比普通白熾燈減少4/5能耗。

國際運營成熟 力創「世界品牌」
瞄準「世界品牌」，成為受人尊敬的全球性公

司，一直是雷士的奮鬥目標。為此，雷士於2006
年成立海外營銷事業部，開始了海外市場的開拓
之路。

據介紹，雷士照明採取差異化的策略，把海外
市場分成三類：一是以英國、美國、澳大利亞為
代表的歐美發達國家市場；二是市場環境和中國
較為接近的東南亞、中東地區的發展中國家；此
外，是介乎兩者之間的市場，如南非、南美等國
家和地區。

截至目前，雷士照明已在歐洲、北美、東南
亞、中東、非洲等40多個國家和地區設立了經營
機構，擁有一支穩定的海外經銷商團隊。

作為中國本土企業，雷士的高成長性亦引起了
國際資本的關注，2006年軟銀賽富投資雷士2,200
萬美元，以此次合作為契機，雷士成為一個具有
跨國資本資質的企業。2008年9月，雷士再獲國際
資本青睞，國際知名投資銀行高盛注資雷士3,700
萬美金，與此同時，軟銀也追加投資1,000萬美
金，兩項融資加速了雷士推進國際化發展步伐。

2010年5月20日，雷士照明在香港聯交所主板
正式掛牌上市，發行總股份為7.28億股，發行價
2.10港元/股。此次成功上市，為雷士實現規模擴
張奠定了堅實基礎，全面走上國際化運營的發展
道路。■雷士照明於2010年5月20日在香港聯交所上市

簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化簽約亞奧理事會 雷士加速國際化

■廣東省人民政府副省長佟
星點亮雷士LED節能燈

簽約亞奧理事會 雷士加速國際化

本㜫內容：神州大地 副刊


